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  香港寸金尺土，如何使用空間常常敎人煩惱。很多人會找室內設計師幫忙，希望適當地運用空間。
其實，室內設計是一種環境藝術，它大致可分爲四類形式。
（一）國際式或現代式：這是帶領現代潮流的形式，設計著重世界通行性，以「放諸四海皆準」爲原則，材料以厚玻璃、不銹鋼等爲主。
（二）民族式：這種設計側重反映民族性。例如法國式有高雅、古典、浪漫的氣氛；而日本式則以低矮爲主，重視表現傳統及淸秀的品味。
（三）地方式：這形式就個别地方的特色而設計。例如熱帶及寒帶地方的設計各異。
（四）自由式：自由式隨意發揮，就已得的材料塑造內容，著重表現設計師個人風格。
設計師黃鶧說，本港八成以上的室內設計都是模倣意大利或法國。香港設計師的模倣技術很高，在美、日、歐洲各國的影响下，揉合東西文化的精華，有世界水準。在亞洲，地位僅次於日本。
黃氏說，客戶的品味很影响室內設計的質素。香港人要求毎一樣素材都要盡善、盡美和豪華，以致很多室內設計流於奢侈和俗氣，忽略了「組合美」。將來的趨向是建築公司及則師樓兼顧整幢樓宇的室內設計，以加强統一的效果。
不過，香港設計的發揮往往受材料的限制，例如本港缺乏大塊弧形的强化玻璃，如有需要，必須預早一年向外國訂購。
其次，室內設計的發展繫於經濟的盛衰。去年經濟不景，該行業就淡了幾成。黃鶧說，這是因爲室內設計只作「間接性用途」，大多數人認爲它可有可無。
雖然如此，該行仍有發展潛力。一名行內人士解釋說，經濟不景不會持續太久，而且市民生活水準不斷提高，室內設計的需求會愈來愈大。透過傳播媒介的推介，使人日益重視室內設計。此外，香港發展更多新市錤及旅遊區時，室內設計將會担任重要的角色。
黃氏說，室內設計不虞人才缺乏，因爲該行對年靑人甚具吸引力。入行者經專業訓練，在職時還要不斷進修，水準始能臻善。
不過，本港一學院設計系系主任表示，室內設計訓練發展有幾個障碍：
（一）本港中小學功課壓力太大，使學生甚少在藝術方面探討，直接影响有志於室內設計的同學。
（二）師資不足，夜校雖有較多導師，但他們都是兼職。  
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